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Вминувшее воскресенье выступлением в Магнитогорске Валерия начала «Уральский тур» — по городам 
Челябинской и Свердловской областей — с новой программой «Глаза цвета неба». До этого, в сентябре, 
большой презентационный концерт прошел в Государственном концертном зале «Россия» в Москве. По 
свидетельству прессы, билеты на него были проданы за неделю до презентации. Магнитогорск тоже 
порадовал певицу аншлагом: кассы закрылись за десять дней до выступления Валерии, несмотря на то, что 

около полугода назад она уже была в нашем городе. Однако народ снова шел на концерт Валерии. Мы видели 
все: и огромные глаза Валерии — вот уж, действительно, цвета неба, и даже эмоции. В течение концерта ещё раз 
убедились: пела «вживую», продемонстрировав магнитогорцам все свои немалые голосовые возможности. 
Держалась на сцене несколько отрешенно, особой «любезности» к зрителям-слушателям не проявляла: 
благодарила за цветы и в конце — за то, что пришли на концерт. «Снежная королева» — и только. Еще несколько 
штрихов, которыми так щедро украшают певицу пресса и музыкальные критики: «самая неизвестная из 
известных»; «женщина, над которой каждому мужчине хочется раскрыть зонтик даже в солнечный день». 
Похоже на истину и очень интригует. Правда, зачастую образ человеку, о котором пишут, создают именно те, кто 
о нем пишет. 
Что такое Валерия на самом деле? Задавшись этим вопросом, я и еще двое корреспондентов городских СМИ 
стали пробиваться в гримерную певицы, которая после концерта раздавала автографы. У входа нас встретил 
строгий директор Валерии: «Вы не из «желтой» прессы? Надеюсь, проблем не будет?» Получив наши заверения во 
всепоглощающей любви к правде и в официальном статусе наших газет, он добавил уже добрее: «У вас 15 минут, 
не больше». С этим и вошли. Валерия сидела, уже освободившаяся от концертного облачения, в полосатом 
свитерке и длинной юбке, сложив маленькие ручки на столе перед собой. Скажу прямо, на сцене она казалась 
гораздо убедительнее, что ли.. . А вблизи — совсем девочка: маленькая, тоненькая, хрупкая и очень улыбчивая. 

ПЕВИЦА С ГЛАЗАМИ — Валерия, в ы в т о р о й раз в на
шем г о р о д е , и в т о р о й раз к о н ц е р т 
п о л н о с т ь ю и д е т « в ж и в у ю » , д а еще с с о 
п р о в о ж д е н и е м « ж и в о г о » ансамбля. Э т о 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы й п р и н ц и п ? 

— Я в Магнитогорске третий раз: несколь
ко лет назад, перед Новым годом, я приез
жала с большим коллективом певцов. А вто
рой раз приезжаю к вам с сольным проектом. 
Теперь насчет «живого» звука. Конечно, это 
принцип. Он зиждется на отношении к слу
шателям — я люблю их и знаю, что они лю
бят профессиональную работу. И потом, в 
«живом» концерте есть возможность для им
провизации, а с фонограммой это невозмож
но, даже если это просто «минус» {«минус» 
— музыкальный термин: фонограмма без го
лоса, то есть запись только аккомпанемента, 
предполагающая «живое» исполнение пес
ни — прим. авт. ) . 

— Т о г д а с р а з у ж е замечание: в 
п о с л е д н е е время з р и т е л и л ю б я т не п р о 
с т о к о н ц е р т ы , а шоу. У вас нет д а ж е п о д -
т а н ц о в к и . 

— А моего голоса недостаточно? По-мое
му, мне подтанцовка не нужна. В Москве на 
презентации «Глаз цвета неба» несколько 
песен у нас были сделаны с танцами, но мы 
решили, что это лишнее. Коллеги нас под
держали. 

— « М ы » — э т о в ы и А л е к с а н д р Ш у л ь 
г и н ? 

— Да, мой муж и продюсер. Вернее, сна
чала он стал продюсером, а потом мужем. 

— Э т о п р а в д а , ч т о в ы п о з н а к о м и л и с ь 
с ним в р е с т о р а н е ? 

— Да, в баре на Та
ганке. Там работала 
моя п о д р у г а . Она 
как-то заболела и 
попросила ее под
менить. Я согла
силась. А в тот 
вечер туда за
шел Саша, кото
рый как раз в это время искал певицу для 
записи англоязычного альбома. Сразу пос
ле концерта сделка о нашем сотрудничестве 
состоялась, и уже через три недели мы уеха
ли в Германию. 

— В о т т а к с р а з у , с н е з н а к о м ы м ч е л о 
в е к о м , п р е д л о ж и в ш и м в е с ь м а с о м н и 
т е л ь н ы й п р о е к т ? 

— Ну, Шульгин к тому времени был очень 
известным продюсером. Он открыл для ши
рокой публики группы «Мечтать», «Мумий 
тролль», стоял у истоков группы «Иванушки 

I International"... Так что сомнительных проек
тов он не предлагает. 

— А п р а в д а , ч т о поначалу в а ш и о т н о -
I шения, и д е л о в ы е в том ч и с л е , не к л е и -
' л и с ь ? 

— Что отношения деловые не клеились — 
чистая правда, мы уже через два дня работы 
поругались и вернулись в Москву с твердым 
решением никогда больше не общаться. А 
личных отношений в тот период никаких и не 
было, мы просто работали. Я такой человек, 
что, если бы Саша сразу стал за мною уха
живать, у нас ничего бы не получилось: нуж
но сначала «разглядеть» человека, а потом 
уже строить с ним отношения. 

— Э т о т о ж е п р и н ц и п ? 
— Нет, это воспитание. 
— Т о г д а д а в а й т е с самого начала. Рас

с к а ж и т е о себе. 
— Ох, как вы сразу! История моя обычная: 

я провинциалка, это, кстати, к вашему заме
чанию о том, что в провинции артисты обыч
но «халтурят»... Родилась в Саратовской об
ласти, в городе Аткарске, в семье музыкан
тов: папа — директор музыкальной школы, 
мама там же преподает фортепиано. Так что 
музыкальную школу я окончила пианисткой. 

— Э т о п о ч т и т р а д и ц и о н н о е н а ч а л о 
п е в ч е с к о й к а р ь е р ы : И р и н а А л л е г р о в а , 
А з и з а т о ж е п о л у ч и л и д и п л о м п и а н и с 
т о в . Но п е т ь начали рано и в к о н ц е к о н 
ц о в п о н я л и , ч т о э т о — д л я них. У вас т а к 
ж е ? 

— Нет, диплом у меня самый что ни есть 
по профессии, пианисткой я была только в 
музыкальной школе. А петь начала действи-

рез два -три Саша признался мне в любви, еще 
через четыре месяца мы поженились... Боже, 
какой «пиратский» вариант! Как так можно! {Это 
— в адрес очередной обложки для автографа. 
Тяжело вздохнув, Валерия все же подписыва
ет и его — прим. авт.) 

— А л е к с а н д р Ш у л ь г и н п и ш е т д л я вас 
все песни сам — и с л о в а , и м у з ы к у . Не хо
т е л и с о т р у д н и ч а т ь с д р у г и м и к о м п о з и т о 
р а м и ? 

— Мой первый альбом, как раз тот, с кото
рого начались наши с Сашей отношения, «Тпе 
Taiga Symphony», был написан не Шульгиным. 
Музыка Виталия Бондарчука, слова Ричарда 
Найлса. Потом, если помните, был сборник ро
мансов, к которым Шульгин также имел отно
шение только как продюсер. Все остальное — 
его творения. То, что я пою песни, написанные 
моим мужем, не принцип. Молодые авторы ча
сто присылают нам свои песни, я их просмат
риваю. Но пока меня устраивает только то, что 
принадлежит перу Александра Шульгина. Он 
знает меня лучше всех, и песни пишет специ
ально для меня. Это поистине Мои Песни. 

— Т а к о е с о в м е с т н о е т в о р ч е с т в о ч а с т о 
н о с и т а в т о б и о г р а ф и ч е с к и й х а р а к т е р . 

В а ш и п е с н и м о ж н о н а з в а т ь м и н и - и с 
т о р и я м и и з вашей ж и з н и ? 

— Не все, наверное, но большинство 
— точно. Самая биографическая, как 

вы говорите, песня «Рига — Моск
ва». Вообще, Рига один из са-

любимых наших с Сашей 
городов. Он какое-то вре

мя жил в Риге, я в 92 
году получила приз 

зрительских сим
патий в конкур
се «Юрмала», у 
нас в Риге 
очень много 
друзей. Мы ча
сто бываем там 
— с концертами 

тельно рано, в пять лет дала первый 
«концерт»: в музыкальной школе сни
мали какой-то фильм, меня там тоже 
«показали». А сознательное выступ
ление со «взрослым» ансамблем 
было в 11 лет, мы спели несколько 
известных песен в джазовой об
работке. Тогда, наверное, я и по
няла, что пение — то, что мне 
надо. После школы в 1985 году 
поехала в Москву, поступила в 
музыкальную академию имени Гне-
синых на отделение эстрадного вока
ла. 

— В а ш и м п р е п о д а в а т е л е м б ы л И о с и ф 
Д а в и д о в и ч К о б з о н ? 

— Да, он и народная артистка России Геле
на Великанова. Вот так и сложилась моя судь
ба. 

— М н о г и е з в е з д ы шоу-бизнеса г о р д я т 
ся тем, ч т о их к а р ь е р а с л о ж и л а с ь , ч т о на
з ы в а е т с я , в о п р е к и : в к о м - т о т а л а н т не 
с р а з у р а с п о з н а л и , например, С е р г е й Пен-
к и н д е с я т ь р а з в т у ж е Г н е с и н к у п о с т у 
п а л , у к о г о - т о д е н е г на « р а с к р у т к у » не 
б ы л о . Вас «чаша с и я » м и н о в а л а ? 

— Нет, мне тоже пришлось пережить «твор
ческий кризис». Сначала все складывалось хо
рошо: меня уважали преподаватели, потом по
знакомились с Сашей, выпустили первый аль
бом... А вот потом, когда, казалось бы, все дол
жно идти, «как по маслу», наступил кризис — 
вроде, и публика меня знает, и песни хорошие, 
а не клеится и все. {В это время директор Вале
рии вносит очередную «порцию» обложек ком
пакт-дисков и кассет для автографа. Валерия 
берет одну из них). Вот, кстати, фотография 
как раз из того времени. Сложно было. 

— Вернемся к вашим о т н о ш е н и я м о му
ж е м и п р о д ю с е р о м . В ы о с т а н о в и л и с ь на 
том, ч т о в ы п о с с о р и л и с ь в Германии и вер
н у л и с ь в М о с к в у . Ч т о б ы л о п о т о м ? Про
е к т т а к и о с т а л с я н е р е а л и з о в а н н ы м ? 

— Нет, полгода мы честно не общались, а 
потом решили возобновить сотрудничество и 
дописать-таки альбом. Помирились, снова по
ехали в Германию, там подружились. Года че-

или просто отдыхаем. Но бывает так, что я, к 
примеру, в Латвии, а Саша — в Москве, или 
наоборот. Плохо, тоскливо, зато «тем радост
нее встречи». Вот и родилась песня. 

— А э т и « Т р и о г о н ь к а у с о з в е з д и я 
О в н а » о т к у д а в з я л и с ь ? 

— Я - Овен, а Саша — Дева. 
— И к а к ж е у ж и в а ю т с я м е ж д у с о б о й , 

п р о с т и т е з а в ы р а ж е н и е , « у п е р т ы й » Овен 
и р а с с у д и т е л ь н а я Д е в а ? 

— Приходим к компромиссу. Мы с Шуль
гиным два лидера, поэтому, наверное, с само
го начала у нас и не заладились отношения. 
Но я воспитана так, что отдаю пальму первен
ства мужчине. Саша у нас глава семьи. 

— Т о л ь к о потому, ч т о он — м у ж ч и н а ? 
— Нет, потому что он Настоящий Мужчина. 

С ним легко быть слабой женщиной. 
— А п р о б л е м ы с д е т ь м и в ы т о ж е пере

п о р у ч а е т е м у ж у ? 
— Проблем с детьми у нас, к счастью, не

много. Мы их решаем на равных. Но я — забот
ливая мать. После гастролей первым делом — 
в школу: как там мои учатся, дневники прове
ряю, уроки с ними делаю... В общем, как в каж
дой семье. 

— Как в к а ж д о й семье, т о л ь к о мамы ча
с т о нету дома. . . 

' — Мои дети в среднем видят меня столько 
же, сколько дети «обычных» родителей. Лю
бая среднестатистическая мама утром будит 
ребенка, отправляет его в школу или детский 
сад и уходит на работу. Вечером — ужин, уро* 
ки и — спать. Всего несколько часов общения. 
Мы же можем не видеться несколько дней, зато 
потом целую неделю я провожу только с деть-
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ми. Дети — э т о подарок Судьбы мне и Саше. 
Для Саши — в прямом смысле: наш сын Ар
тем родился ровно в день его тридцатиле
тия. [У Валерии и Александра Шульгина трое 
детей: восьмилетняя Анна, шестилетний Ар
тем и трехлетний Арсений — прим. авт.) . 

— П р о с т и т е за ж е с т к о с т ь , но г о в о р я т , 
ч т о на д е т я х т а л а н т л и в ы х л ю д е й П р и 
р о д а о т д ы х а е т . 

— Думаю, наших детей это не касается. 
Все начали читать с трех лет, Арсений уже 
вовсю книжки «штудирует». В школе учатся 
замечательно, всего несколько «четверок» 
за год. 

— Они не м е ч т а ю т с т а т ь , к а к мама, пев
ц а м и ? 

— Нет, Темка у нас конструктором, навер
ное, будет, все время что-то мастерит на пару 
с папой, Сеня пока в выборе не определил
ся, а Аня сейчас мечтает стать дрессиров
щицей дельфинов. 

— В а л е р и я , к а к о й в о п р о с ж у р н а л и с 
т ы з а д а ю т вам чаще в с е г о ? 

— (Смеется — п р и м . авт.) Как ни стран
но, тот, который вы сами только что задали. 
А на втором месте — как мне удается соче
тать карьеру и троих детей. 

— И как ж е ? 
— Не знаю, наверное, мало сплю, нет вре

мени на лень. Просто, люблю и детьми за
ниматься, и петь. Думаю, если чего-то хо
чешь, обстоятельства не проблема. Дети-то 
уж точно карьере не мешают. 

— И еще о д и н л и ч н ы й в о п р о с : как вам 
у д а е т с я после р о ж д е н и я трех малышей 
с о х р а н и т ь себя в т а к о й форме? Или э т о 
все « А к т и в н а » , к о т о р у ю в ы рекламиру
е т е ? 

— Я активно занимаюсь фитнесом — каж
дый день, несмотря на усталость, это закон. 
Даже на гастролях организаторам ставлю 
обязательный пункт — тренажерный зал 
{Кстати, в Магнитогорске Валерия также не
сколько часов занималась в тренажерном 
зале гостиницы «Европа», в которой остано
вилась — прим. авт. ) . Если уж совсем нет 
возможности, то вожу с собой несколько ган
тель и кассеты с упражнениями. Я занима
лась буквально до дня родов, правда, по 
специальной программе для будущих мам. 
И на пятый день после рождения детей при
бежала в тренажерный зал. А что касается 
«Активии» — это действительно хороший 
продукт. Я рекламирую только те продукты, 
в которых уверена сама. 

— А е с л и п р е д л о ж а т о ч е н ь б о л ь ш и е 
д е н ь г и за рекламу, с к а ж е м , с и г а р е т ? 

— Нет. Откажусь однозначно. 
— З р и т е л и на к о н ц е р т а х , кроме ц в е 

т о в , ч а с т о д а р я т п о д а р к и . Какие -то и з 
них вам з а п о м н и л и с ь ? 

— На Севере, например, вместо цветов да
рят волчьи шкуры, это как бы знак располо
жения с их стороны. Так на концертах у меня 
вся сцена бывает устлана шкурами. Однаж
ды мне подарили настоящий бивень мамон
та. Смешная история была: пробивается ка
кой-то мужчина через охранников, в руках у 
него что-то вроде бревна. Естественно, его 

не пускают, кричат, держат чуть ли не под 
прицелом. Потом выясняется, что это 
доктор, который без ума от моего твор
чества, решил подарить мне самое доро
гое, что у него есть — бивень мамонта. 
Между прочим, действительно дорогое 
удовольствие. Мне специалисты сказа
ли, что тысяч на двадцать долларов «тя

нет» такой подарок. 
— И к у д а в ы е г о д е л и ? 

— Дома лежит, на почетном месте, иног
да с собой в поездки беру. Это теперь вро
де моего талисмана. Еще в старину счита
ли, что кость мамонта или слона приносит 
удачу и здоровье. А самый дорогой пода
рок, наверное, мне преподнесли в Ялте. Я 
там давала концерт, так почти после каж
дой песни на сцену выходил мальчишка лет 
трех-четырех и дарил по одному цветочку. 
Один, второй, третий... А потом у него цве
ты закончились и он мне подарил чупа-
чупс. Вот это, наверное, самый дорогой для 
меня подарок. Представляете, что такое 
чупа-чупс для ребенка? 

— И п о с л е д н и й в о п р о с , с в я з а н н ы й с 
В а ш и м п о с л е д н и м а л ь б о м о м . Р а н ь ш е 
Ваши песни б ы л и очень с л о ж н ы м и — и 
в м е л о д и ч е с к о м , и в т е к с т о в о м отноше
н и и , ч т о н а з ы в а е т с я , д л я э л и т н о г о слу
ш а т е л я . « Г л а з а ц в е т а неба» п р и ш л и с ь 
п о д у ш е ш и р о к о м у к р у г у п у б л и к и . В 
с в о е в р е м я Л а д а Д э н е ч е с т н о п р и з н а 
лась , ч т о она перешла на « г о л у ю п о п с у » 
и з коммерческих с о о б р а ж е н и й — л ю д и 
б е р у т . В ы т о ж е р е ш и л и « д е л а т ь д е н ь 
г и » ? 

— Нет, специально ситуацию мы не про
считывали. Все песни из нового альбома мне 
нравятся, это, повторяю, Мои Песни. Я бы
ваю разной, и это отражается на моих пес
нях: у меня все десять альбомов разные. 
Сейчас я в настроении «Глаз цвета нёба». И 
очень рада, что наши настроения со слуша
телем совпали. 

Рита ДАВЛЕТШИНА. 
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